



祖父から学んだこと
藤崎小学校六年
齋藤詩織

はかかっていります。そのせいで、
せきこんだり、い、しん気を失
す。酸素をうまく取り込むことがありま
す。でできないうため、酸素を送る機械を
つけて生活をしています。
しかし、体が不自由になつた祖
父と暮らしてきました。こひで、学校で
福祉を学習するときには、とても身近
なこととして感じることになります。
した。その学習を通して、特にわ
たしが重々に感じたことは、二つあ
ります。

こ	そ	い	歩	視	た	と	そ	1	年
ヒ	ラ	る	き	野	と	言	の	フ	寄
ガ	い	の	ま	が	き	え	例	ヤ	り
デ	う	で	し	狭	に	る	で	、	や
キ	大	よ	た	く	、	が	す	ン	り
ル	変	か	状	な	。	が	が	ス	ア
よ	さ	こ	況	で	。	で	、	テ	リ
う	を	ヒ	で	外	か	助	は	ツ	フ
に	少	ビ	外	外	、	け	な	マ	リ
、	し	と	へ	外	た	け	い	だ	フ
バ	で	思	出	外	の	て	で	ま	リ
リ	も	い	る	外	で	く	な	だ	リ
ア	減	う	と	外	す	。	る	不	ア
フ	5	ま	い	外	が	グ	重	自	フ
リ	す	し	う	外	、	ル	り	由	リ

ち	は	わ	ま	こ	い	二	な	た	い	の
ろ	あ	た	す	と	や	つ	も	ち	ま	考
ん	り	し	が	か	り	め	の	に	ま	え
大	ま	に	が	が	る	は	に	と	す	が
切	せ	と	・	・	人	お	モ	比	う	当
で	ん	て	・	・	の	年	つ	を	す	た
す	が	放	・	・	話	寄	め	も	る	前
、	リ	て	・	・	を	り	は	フ	こ	に
そ	ア	お	・	・	見	に	と	ト	と	な
れ	フ	け	・	・	た	対	考	リ	で	み
以	リ	る	・	・	だ	し	え	福	ま	ま
前	は	話	・	・	思	て	・	社	す	お
に	も	で	・	・	い	残	と	が	よ	う
一			・	・	る	念	考	り	り	わ

て	か	能	と	リ	父	る	と	し	ら	と	人
あ	ら	性	声	横	は	苦	が	や	で	、	一
げ	帰	が	を	に	し	し	あ	家	す	お	人
た	つ	あ	か	な	そ	そ	り	族	。	年	が
り	て	る	け	、	う	う	と	の	。	寄	思
、	き	か	ま	た	こ	こ	ま	み	。	境	い
食	た	ら	す	方	し	は	す	ん	。	に	や
器	と	で	。倒	が	せ	、	。	な	。	は	り
を	き	す	れ	い	き	こ	。	で	な	。	の
運	に	荷	て	い	こ	む	、	支	ら	て	心
ん	荷	物	し	よ	こ	こ	、	え	い	、	を
で	物	を	ま	。	と	と	、	声	る	と	も
あ	持	持	う	、	が	か	、	を	。	う	た
げ	つ	つ	可		あ	祖	、	か	か	か	た
た								け	け	か	い

り
ま
す。
わ
た
し
が
で
き
る
こ
と
を
し
て
い
ま
す。
わ
た
し
の
家
族
も、
そ
れ
ぞ
れ
が
祖
父
の
で
き
な
い
部
分
を
支
え
て
い
ま
す。
い
つ
で
モ、
自
分
の
で
き
る
こ
と
を
考
え
る
こ
と
が
福
祉
の
ス
タ
ー
ト
だ
と
わ
た
し
は
思
い
ま
す。
こ
れ
か
ら
日
本
に
し
て
い
き
そ
う
い
う
氣
持
ち
を
大
切
に
し
て
い
き
た
い
で
す。

国語の学習で学んだこと

藤崎小学校六年

太田了説

ことになりました。その結果、医療に
関係すること、火災防止、犯罪にまきこまれ
いために、といふ三つの意見が

六年生の国語の勉強の中に

ネルティス力シヨンをしよう

といふ内容があつた。木の

グルーピングに分かれて、各グループ

の課題を決め、その結果について

老え衰衰とぬてハ未ルテイ大力

の班で取り組んだ結果は

「安全でした。あまい」

毛大キ、な課題題だ。其の(2)、もう少

し県体均成結果題考文書

卷之三

年の人同士は、話も合うだろうし
の情報を交換もできると思いま
三つ目は、治療費のことを考え
ました。お年寄りの方は、体調を
くずしたり、けがをしたりして働
中には、一人で暮らしていける方
いうち、「ひとり暮らし」と思
るといふと、治療費を払うのは難
しくなることが多いと思いま
ではないでしょ
うか。[。]ですが、
治療費を無料にしたいといふ考
えがうがんだとです。
さて、ほく達が考えた理想的な
総合病院を建てるのは、建設費の

ことや病院で働く人のお給料のこと
 を考えると、すごく大変なこと
 だといふことは分かります。でも
 福祉に重点を置くと、こんな夢の
 ような病院があるたういいなど考
 えて、提案することも意味のある
 このような気がします。
 大きな総合病院をお年寄りがた
 くさん住んでいる所に建てるとよ
 いと思ひます。空気がすんでいて
 景色のよい所、散歩が楽しめる花
 が咲いている道や広場がある所、
 そんな所に病院があつたう病気は
 すぐ治るような気がしてきました。
 何でも懇談できるお医者さんや

看護師さんがいると、気持ちも明
 るくなると思ひます。人と接する
 ことによつて回復力が増えること
 はないかと思ひます。
 今、ぼく達は社会で政治のこと
 について学び始めました。国民が
 なんでも国にうつたえることが、政
 治を動かすといふべき少しだけ
 分かりました。
 ぼく達が考へていがなくてはなら
 ないこと、若者みんなで力を合
 せることなども真剣に考へてい
 たいと思ひました。自分のこと
 けでなく、周りの人のこと
 も考えださ

みんなが笑顔で暮らせる世の中が
福祉の充実した世の中なのでではなく
いいでしょうか。



お年寄りへの気遣い

斐南

六年

あ	遣	験	品	だ	ど	た	買
、	知	を	や	れ	う	時	い
な	リ	し	備	が	や	に	物
ら	ま	ま	え	使	て	こ	行
ほ	し	す	ら	う	使	れ	た
ど	た	。	れ	の	う	は	時
と	。	れ	た	か	物	、	や
思	私	れ	さ	な	な	何	、
つ	が	れ	ん	さ	だ	だ	病
た	特	れ	も	ん	だ	ろ	院
物	に	れ	、	そ	う	う	へ
に	便	せ	ん	ん	？	？	行
つ	利	ん	、	な			
い	だ	か	？	経			
て	な	？					

設置してあり、段差をなくしてあるので段でつまづくことがあります。車イスを使う人やお年寄りの方がスムーズに上り下りできることに、みんなさんは気がついています。入口一歩は普通の人も利用できることに、みんなさんは気がついています。一度にたくさんの中を運ぶ時に重い荷物や車に乗せて運んでいる場面を見たことがあります。車アリーフリーリーで障害のある人やお年寄りの方だけのものではあります。せん。私たちの生活にもすごく役立つています。

は電車やバスの座席の後ろにマークがあるので気づいている人も多いと思います。お年寄りがつえをついているマーク、小さい子をつかれているお母さんマークなどが座席の後ろの窓についています。インターネットで調べてみたら、札幌市に「専用席」というのを設けていらっしゃるそうですが、車いすのまま乗れずようになっていました。車いすの他に、車いすペースをとつて夫をしているといふことが分かりました。

た。 わざわざ車イスから降りなく
 ても、車イスのまま車に乗りうるの
 で体への負担が少なくなると思
 います。

いろんな人が、楽しく生活して
 いくために、自分の都合だけを考
 えろだけではなく、他の人のことを
 考えることが大切だと思いません。
 それが福祉の充実した社会を作る
 考え方だと思っています。

の意見をみんなで考えていたら
 いいなあと思います。今ある道具
 にも、もと工夫を加えて、より
 使いやすくして、便利にしていきた
 いです。



みんなが安らぎで暮らすに	町田修平	藤崎小学校六年	みんなは、安心して暮らすこ
みなさんは、安心して暮らすこ	とができるようになります	とができるようにするにはどうす	みなさんは、安心して暮らすこ
かはよいから考えたことはあります	かはよいから考えたことはあります	かはよいから考えたことはあります	かはよいから考えたことはあります
たことはありました。これまで深く考え	たことはありました。これまで深く考え	たことはありました。これまで深く考え	たことはありました。これまで深く考え
し、学校で福祉を学んだことでした。	し、学校で福祉を学んだことでした。	し、学校で福祉を学んだことでした。	し、学校で福祉を学んだことでした。
考えるようになります	考えるようになります	考えるようになります	考えるようになります
は、四年生の時でした。お年寄り	は、四年生の時でした。お年寄り	は、四年生の時でした。お年寄り	は、四年生の時でした。お年寄り
が、初めて福祉につい勉強したの	が、初めて福祉につい勉強したの	が、初めて福祉につい勉強したの	が、初めて福祉につい勉強したの
るために、いろいろなことを身に	るために、いろいろなことを身に	るために、いろいろなことを身に	るために、いろいろなことを身に

付けて、自分たちがお年寄りと同
じ感じにならるようにしてました。
まず、視野をせまくする眼鏡を
つけました。周りが少ししか見え
なくなり、物もはつきりと見えず、
なり大変だとと思いまして。これは、り
次は、手袋を何重にも重ねて、
物をつかむといふ体験をしました。
あめの袋を開けるのも、手袋のせ
いで上手に開けられません。おは
しき持つて豆をつかもうとしまし
たが、一つつかむのにも苦労しま
した。手を自由に使えないのでこ
んなに大変なのかと思いまして。

お年寄りは、自分たちの前ではふ
つうにやつて、ううと見えるけ
ど、實はとても大変を思ひきして
いるのではないかと思ひました。
耳栓をして、耳の不自由さの体
験もしました。どれだけ耳が聞こ
えにくくなるのがよくわかりま
した。ほくの家には曾祖母がいま
すが、
「間こえちいから、もう一回言つ
て。」
と言わることはあります。
のとき、ほくは、つい乱暴な言い方で返してしまふことがあつたの
です。しかし、この体験でそんなん

返し方をしてしまつて、ことに
反省をしました。
また、腰を曲げて、階段の上り
下りも体験しました。視野が狭く
なるうえに、体に重りをつけてや
ることになりました。上りはつま
り下りはとてもこわかったです。左
せせら、いつもは難なく下りるこ
とができる階段でも、腰が曲がり
重りもあるので、落ちてうたむか
たり、転びそうになつたりしたが
うです。
これら、転びそうになつたりしたが
うから、転びてうなづいたりしたが
うです。
これから、体験から、ほんま、ここ
から商店街で、うなづいたりしたが
うです。

化を進めなければよいかと考えました。階段の上り下りを少なくする
ようなスローフットバスなども段差のないノン・ステップバスがも
と増えています。また、お年寄りに優しいと思います。
とは、体の不自由な人に優しくないと
いうことにもつながってきます。
例えは、田の不自由な人に市内
の出る信号機をもつと増やせば、
安心して道路を渡ることができ
はずです。そうすることでき、事故
に合う心配を減らすことができる
のです。昨年、視覚障がいの体験
をしましたが実際に歩いてみると

で
キ
る
と
い
う
の
が
複
社
の
第
一
歩
だ
と
、
ま
く
は
考
え
ま
す。

